

## **NOTAS DE PRENSA OCTUBRE**

### **ESTUDIANTES DE ZONAS RURALES REALIZAN VISITA GUIADA A LOS LOCALES ACADÉMICOS DE LA UNAJMA**

Estudiantes de cuarto y quinto de secundaria de instituciones educativas de la provincia de Andahuaylas recorren las instalaciones académicas y laboratorios de la Universidad Nacional José María Arguedas.

Los educandos pudieron conocer los modernos laboratorios de investigación, únicos en el sur del país, de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial e Ingeniería de Sistemas. Además, recorrieron los espacios académicos y pudieron conocer el quehacer universitario.

Durante la visita, a las distintas delegaciones se les ofreció desayuno y almuerzo en el Comedor Universitario y fueron trasladados en los buses institucionales. Todos los que conforman la comunidad universitaria participaron, desde sus áreas, en la actividad.

En las últimas semanas se recibió la visita de los estudiantes de las instituciones educativas de San Martín de Porres de Ancatira, José Antonio Encinas de Sacclaya, Agropecuario de San Jerónimo, Federico Villarreal y recientemente la Institución Educativa Túpac Amaru de Tintay-Kishuará.

De esta manera, la Unajma, a través de la Dirección de Responsabilidad Social Universitaria, encabezada por el Dr. Juan Cielo Ramírez Cajamarca, e integrada por la Mag. Dionicia León Soncco y la Ing. Evelyn Mondalgo Céspedes se proyecta a la comunidad.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

### **ESTUDIANTES DE BOLIVIA REALIZAN PASANTÍA EN LA UNAJMA**

La Unajma se convirtió en una plaza atractiva para estudiantes del hermano país de Bolivia, es así, que, en este semestre académico (2024-II), realizan su pasantía dos estudiantes del país altiplánico.

Se trata de Nelson Javier Cruz Montaña de la Universidad Privada Domingo Sabio, de Cochabamba-Bolivia, de la carrera profesional de Ingeniería de Sistemas y Shaday Cala Loayza de la Universidad Técnica de Oruro, de la carrera profesional de Ingeniería Agroindustrial.

El rector, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, les dio la bienvenida y expresó su felicidad al recibir más estudiantes extranjeros, quienes llegan gracias al programa Criscos del cual es parte la Unajma.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

## **SEGUNDA PROMOCIÓN DE INGENIERÍA CIVIL RECIBEN SUS CASCOS Y CHALECOS**

Con la participación de las autoridades universitarias, se realizó la ceremonia de entrega de cascos y chalecos a los ingresantes 2024-II de la Escuela Profesional de Ingeniería Civil.

Los papas y familiares, de los futuros ingenieros civiles, fueron los más emocionados al ver a sus hijos empezar sus estudios superiores y que en cinco años serán la segunda promoción de ingenieros civiles de la Unajma.

En la actividad participaron el rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, el decano de la Facultad de Ingeniería, Dr. Thomas Ancco Vizcarra, y el director de la Escuela Profesional de Ingeniería Civil, Mg. Richard Carrión Abollaneda.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

## **QUINTO CONGRESO INTERNACIONAL DE COMPUTACIÓN E INNOVACIÓN TECNOLÓGICA INICIA CON ÉXITO**

Con la participación de ponentes internacionales de países como España, Japón, México y Brasil se inició el Congreso Internacional de Computación e Innovación Tecnológica (Cincit).

El evento académico es organizado por la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas y reúne a expertos de Perú y del mundo, en temas como la inteligencia artificial, redes, video juegos y tecnología, quienes comparten sus conocimientos de forma híbrida.

En el acto inaugural participaron el decano de la Facultad de Ingeniería, Dr. Thomas Ancco Vizcarra, el director de la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas, Dr. Abraham Gamarra Moreno, docentes y estudiantes en general.

La vicerrectora de investigación, Dra. Mery Luz Masco Arriola, en representación de las autoridades universitarias se dirigió a los asistentes y ponderó la organización de la actividad que de seguro contribuirá a resolver los problemas complejos de nuestra sociedad, a través de la tecnología e innovación.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

## **CAMPAÑA DE SALUD INTEGRAL SE REALIZA EN LA UNAJMA**

*El evento se extenderá hasta mañana*

Con el objetivo de prevenir enfermedades y cuidar la salud de los miembros de la comunidad universitaria se realiza una campaña de salud integral, organizado por la Dirección de Bienestar Universitario de la Unajma.

Las especialidades que se ofrecen son: nutrición, psicopedagogía, medicina, odontología, psicología y asistencia social.

La actividad se realizó en el local académico de Ccoyahuacho y mañana, jueves 3 de octubre, se desarrollará en local académico de Santa Rosa, a partir de las 9:00 a.m.

Resaltar, que la Unajma cuenta con un moderno Centro Médico equipado y con personal de salud capacitado para atender, de forma permanente, al personal docente, administrativo y, principalmente, a los estudiantes.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

### **SE REALIZA IMPOSICIÓN DE PINES Y PRESENTACIÓN DE UNIFORMES DE LOS ESTUDIANTES DE ENFERMERÍA Y PSICOLOGÍA DE LA UNAJMA**

En un emotivo acto, celebrado esta mañana en el Auditorio Central, los estudiantes del primer ciclo de las carreras profesionales de Psicología y Enfermería participaron de la presentación de uniformes e imposición de pines.

La actividad inició con la ceremonia de la luz, donde los estudiantes de enfermería encendieron sus velas como símbolo de la noble labor que cumplirán con los pacientes. Después, los familiares procedieron a imponerles sus pines.

Por su parte, los estudiantes de psicología recibieron de manos de sus papás y familiares los uniformes que utilizarán durante su formación profesional y también se les colocó el pin que representa identidad con su nuevo centro de estudios.

La actividad estuvo presidida por la vicerrectora académica, Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata, quien, a nombre del rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán y la vicerrectora de Investigación, Dra. Mery Luz Masco Arriola, expuso la bienvenida a los nuevos arguedianos y los exhortó a estudiar con gran dedicación.

La ceremonia también contó con la presencia del decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa, Dr. José Carlos Arévalo Quijano; la directora de la Escuela Profesional de Enfermería, Dra. Erika Ramírez Altamirano; y el director de la Escuela Profesional de Psicología, Dr. Camilo Yauris Polo.

Además, representantes de instituciones de la salud dieron realce al evento, tal es el caso de la Mag. Betty Soledad Torres Arbieto, directora ejecutiva del Hospital Sub Regional de Andahuaylas; la Lic. Madeleyne Mezares Herrera, miembro del Consejo Directivo del Colegio de Enfermeros, región Apurímac; y el Mg. Javier Hernando Ccolluri Quispe, presidente de la Asociación de Psicólogos Todas las Sangres de Apurímac.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

## **FERIA INTEGRAL DE SALUD MENTAL EN LA UNAJMA**

Con motivo del Día Mundial de la Salud Mental, se llevó a cabo una feria en donde estudiantes de las escuelas profesionales de Contabilidad, Psicología, Educación Primaria Intercultural, entre otros, participaron de diversas dinámicas, juegos y concursos.

Esta efeméride, tiene como objetivo crear conciencia sobre los problemas de salud mental y fomentar los esfuerzos para apoyar a quienes la padecen.

La actividad se hizo posible gracias a las coordinaciones entre el director de la Escuela Profesional de Psicología, el Centro de Salud Mental Comunitario Universitario José María Arguedas, miembros de la Comisaría de la Familia y el Programa Aurora.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

### **ESTUDIANTES DE LA ESCUELA PROFESIONAL DE MATEMÁTICAS Y ESTADÍSTICA APLICADAS RECIBEN UNA CÁLIDA BIENVENIDA**

Los estudiantes de la Escuela Profesional de Matemáticas y Estadística Aplicadas recibieron una cálida bienvenida en ceremonia organizada por la Dirección y docentes de este novísimo programa académico.

En el evento, los padres de familia de los estudiantes les colocaron la chaqueta y pin, propio de los profesionales de esta área, además, los docentes les impusieron la medalla con el logo de la escuela profesional.

“A nombre de las autoridades quiero darles la bienvenida y desearles muchos éxitos en todo lo que se proyecten”, mencionó en su discurso la rectora encargada, Dr. Cecilia Edith García Rivas Plata.

El Dr. Wildor Díaz Bazán, director de la mencionada escuela, conjuntamente con docentes de la especialidad lideraron la actividad, en donde los padres de familia conocieron a detalle el amplio campo laboral que tendrán sus hijos en un futuro.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

### **DOCENTES DE LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA BUEN PASTOR DE TALAVERA VISITARON LABORATORIOS DE CIENCIAS BÁSICA DE LA UNAJMA**

Un grupo de veinticuatro docentes de la Institución Educativa Buen Pastor de Talavera participaron de una pasantía en el laboratorio de microbiología del pabellón de Ciencias Básicas de la Unajma.

Durante esta experiencia, dirigida por la directora del Departamento de Ciencias Básicas, Dra. Iraidá Ortiz Guizado, los docentes pudieron ver y analizar la calidad microbiológica del agua, muestras que fueron recolectadas en diferentes sectores del distrito de Pacucha.

Esta actividad es una antesala a la capacitación planificada para el próximo año, donde se busca fortalecer las competencias de los docentes en el manejo de equipos e implementos de laboratorio con el apoyo y asesoría de la Unajma.

La subdirectora de la I.E. Buen Pastor, Mag. Ada Rubí Alarcón Fernández, destacó que esta pasantía y futura capacitación les permitirá poner en funcionamiento el laboratorio de su institución educativa y ofrecer una mejor experiencia de sus estudiantes.

La actividad se desarrolló en coordinación con la Gerencia de Desarrollo Sostenible de la Municipalidad Distrital de Talavera, quienes están articulando esfuerzos para promover el desarrollo de proyectos ambientales.

**Oficina de Comunicación e Imagen Institucional**

### **ESTUDIANTES DE INGENIERÍA AGROINDUSTRIAL EXPONEN SUS TRABAJOS DE INVESTIGACIÓN**

Como parte de las actividades de aniversario de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial (EPIA), se realizó una feria en donde los estudiantes expusieron distintos productos, resultado de sus trabajos de investigación.

Es así, que se expusieron trabajos como las gomitas comestibles a base de sangre de cuy, chocolate fortificado con mashua negra, chocoteja enriquecida con sangresita, almíbar de papaya nativa, yogurt frutado con piña, filtrantes de muña, entre otros.

Resaltar, que los proyectos expuestos fueron elaborados y producidos en los laboratorios de la escuela profesional en mención, bajo la atenta supervisión de los docentes, quienes promueven en sus estudiantes la investigación y aprovechamiento de la vasta riqueza natural de esta parte del país.

El rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, fue el encargado de inaugurar el evento, además, asistieron la vicerrectora académica, Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata; el decano de la Facultad de Ingeniería, Dr. Thomas Ancco Vizcarra; el director de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial, Dr. David Ramos Huallpartupa, docentes y público en general.

**Oficina de Comunicación e Imagen Institucional**

### **FIESTA DEMOCRÁTICA EN LA UNAJMA**

Esta mañana se realizó las elecciones universitarias complementarias 2024, docentes y estudiantes participaron con un alto sentido de responsabilidad en donde primó la democracia.

Las elecciones fueron para elegir a un docente de la categoría auxiliar y seis estudiantes para la Asamblea Universitaria. Además, se eligió a docentes y estudiantes para miembros del Consejo Universitario y Consejo de Facultad.

La elección de los miembros de los órganos de gobierno es importante porque asegura la gobernabilidad en la Unajma.

Resaltar el trabajo del Comité Electoral, encabezado por el Mg. Enrique Condor Tinoco, quienes vienen desarrollando un proceso electoral transparente y cumpliendo el cronograma establecido.

Los resultados de los comicios electorales serán publicados en el transcurso de las siguientes horas, en la página web. [www.unajma.edu.pe](http://www.unajma.edu.pe) .

**Oficina de Comunicación e Imagen Institucional**

### **ESCUELA PROFESIONAL DE INGENIERÍA AGROINDUSTRIAL CELEBRA SU XVIII ANIVERSARIO**

Las actividades centrales por el décimo octavo aniversario de una de las escuelas profesionales emblemáticas de la Unajma, Ingeniería Agroindustrial, inició con la celebración eucarística en el templo del distrito de Talavera para luego dar paso al desfile institucional.

La actividad contó con la participación del rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán; el alcalde de Talavera, Dr. Nelson Serna Flores; el decano de la Facultad de Ingeniería, Dr. Thomas Ancco Vizcarra; el director de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial, Dr. Juan David Ramos Hualpartupa; instituciones educativas del distrito talaverino, docentes, estudiantes y personal administrativo.

Con motivo del aniversario institucional, durante la semana, se han desarrollado distintas actividades y cerrará con el III Encuentro de Egresados, este jueves 17 de octubre, donde los profesionales de ingeniería agroindustrial compartirán sus logros y desafíos durante su desempeño laboral.

**Oficina de Comunicación e Imagen Institucional**

### **CONGRESO INTERNACIONAL EN INVESTIGACIÓN, PEDAGOGÍA Y EDUCACIÓN INTERCULTURAL REUNE A MENTES BRILLANTES DEL PERÚ Y EL MUNDO**

La actividad académica es organizada por la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural y participan ponentes de Cuba, Estados Unidos, Ecuador, Argentina y de distintas partes de nuestro país.

La actividad se clausurará hoy con la presentación de libros y una puesta en escena del elenco de teatro de la Unajma. Cabe mencionar, que este es un evento que conmemora los veinte años de creación institucional de la Unajma.

En el acto inaugural participaron el Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, rector de la Unajma; el decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa, el Dr. Carlos Arévalo Quijano; la directora de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, Dra. Carmen Quisa Añasco, entre otras.

**Oficina de Comunicación e Imagen Institucional**

## **CERCA DE OCHOCIENTOS ESCOLARES PARTICIPARON DE LA OLIMPIADA DE MATEMÁTICAS**

Cerca de ochocientos escolares de más de cuarenta instituciones educativas de la provincia de Andahuaylas participaron de la XVII Olimpiada Provincial de Matemáticas 2024.

La actividad se llevó a cabo el último fin de semana y escolares de primero a quinto de secundaria de instituciones educativas públicas y privadas midieron sus conocimientos en esta ciencia.

El evento estuvo organizado por el Departamento Académico de Ciencias Básica, bajo la responsabilidad del Mg. Efraín Rodas Guisado, y la Dirección de Responsabilidad Social Universitaria de la Unajma.

El acto de premiación a los primeros puestos se realizará este viernes 25 de octubre, a las 3 p. m., en el auditorio del local administrativo de la Unajma, Andahuaylas.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

## **LABORATORIOS DE INGENIERÍA AGROINDUSTRIAL DE LA UNAJMA CONCITA LA ATENCIÓN DE ESTUDIANTES Y DOCENTES A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL**

Recientemente, una delegación de 25 estudiantes de la Escuela Profesional de Ingeniería en Industrias Alimentarias de la Universidad Nacional San Cristóbal de Huamanga llegó hasta el local académico de Santa Rosa para conocer los laboratorios con los que cuenta la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial.

Los estudiantes quedaron sorprendidos por la magnitud, la implementación y el alto grado de complejidad de los laboratorios en mención. Es más, resaltaron el trabajo de los docentes, como los doctores David Choque, Carlos Ligarda, Henry Palomino, Betsy Ramos, Fredy Taipe, entre otros.

A finalizar el recorrido, los huamanguinos solicitaron que se haga un convenio, en mérito al cual, puedan volver para realizar sus trabajos de investigación en los laboratorios de la Unajma. Al respecto, el Vicerrectorado de Investigación ya tiene adelantadas las conversaciones para concretar un futuro acuerdo de intercambio.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

## **LA UNAJMA CONTINÚA IMPLEMENTADO SUS LABORATORIOS**

Como una muestra más del compromiso con la calidad y excelencia educativa, las autoridades de la Universidad Nacional José María Arguedas entregaron diversos equipos de última generación que serán empleados para potenciar los laboratorios del Departamento Académico de Ciencias Básicas.

El doctor Edgar Luis Martínez Huamán, rector de la Unajma, junto a la doctora Cecilia Edith García Rivas Plata, vicerrectora académica, encabezaron la ceremonia de entrega y resaltaron la importancia de contar con equipamiento moderno que permita a los estudiantes universitarios acceder a una formación académica de calidad, además de fomentar la investigación.

La dotación del equipamiento para los laboratorios incluye sofisticados equipos como espectrofotómetro UV-visible, incubadora microbiológica con seguridad, balanzas analíticas, destiladores de agua, hasta avanzados medidores de conductividad para suelo natural, medidores de salinidad, analizador del tamaño de partículas del suelo, muestreador de sedimentos, medidor digital de compactación del suelo, medidor de nitratos, analizador de carbono, estufa de esterilización, incubadora microbiológica, entre otros.

Son once laboratorios que se implementan con estos modernos equipos y que están al servicio de toda la comunidad universitaria y de manera muy especial para los estudiantes de las escuelas profesionales de Ingeniería Agroindustrial, Ingeniería Ambiental, Ingeniería de Sistemas e Ingeniería Civil.

En el acto inaugural la directora del Departamento Académico de Ciencias Básicas, Dra. Julia Iraida Ortiz Guizado, agradeció a las autoridades universitarias por impulsar la adquisición de estos equipos que no solo mejorarán las experiencias de aprendizaje, sino que también impulsarán diversos proyectos de investigación que contribuirán y generarán un impacto en nuestra sociedad.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***

#### **SE DESARROLLA FORO SOBRE LA PROBLEMÁTICA Y PERSPECTIVAS DE LA MICROCUENCA DEL CHUMBAO**

En el marco de las actividades del XX aniversario de la Unajma, se desarrolló el foro Problemática y Perspectivas de la Microcuenca Del Chumbao, organizado por la Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental.

El evento fue inaugurado por la Dra. María del Carmen Delgado Laimé, directora de la escuela profesional, y contó con la presencia de destacados especialistas como el Ing. Alfredo Mendoza de Emsap Chanka; el Ing. Julio Támara, de la Municipalidad Provincial de Andahuaylas; y el Ing. Paul Cayllahua, del Instituto de Desarrollo y Medio Ambiente.

El Mg. Alexei Reynaga, doc

ente de la Unajma, en su disertación compartió información sobre las tradiciones ancestrales del cuidado del agua en Andahuaylas, en donde resaltó los usos y costumbres de las comunidades campesinas.

Por su parte, el Ing. Alfredo Mendoza abordó sobre la presencia de plantas autóctonas andinas que generan microclimas para el cuidado y siembra del agua. Además, participaron como panelistas el Dr. Edward Aróstegui León, el Dr. Manuel Molina y el Mtro Bryan Abollaneda Altamirano.

***Oficina de Comunicación e Imagen Institucional***